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平成３０年 萩市議会３月定例会 

一般質問通告者 

 

質問順序 議席番号 通   告   者 摘   要 

１  １ 五十嵐 仁 美 
２月２６日午前 

２ １６ 松 尾 義 人 
 

３ ４ 小 池 太 一 
午後 

４ ２ 石 飛 孝 道 
 

５ ６ 松 浦 俊 生 
 

６ １５ 中 野    伸 
 

７ ２２ 宮 内 欣 二 
２月２７日午前 

８ ７ 美 原 喜 大 
 

９ ９ 佐々木 武 夫 

午後 

１０ ２４ 横 山 秀 二 
 

１１ ３ 大 久   勲 
 

１２ １９ 斉 藤 眞 治 
３月 ２日午前 

１３ １１ 西 中    忍 
 

１４ １０ 関    伸 久 
午後 

１５ ５ 佐々木 公 惠 
 

１６ １７ 守 永 忠 世 
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質問順位 １ 質 問 者   五十嵐 仁 美  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．「国保の都道府県

単位化」について 

 

１．県が提示した萩市の国保の「納付金」の額と「標準保険

料率」はどうなっているか前年度と比較して示してくださ

い。 

２．萩市では、この示された「標準保険料率」にするか、市

の実情を考慮して決めるかどちらですか。 

３．山口県は、県内統一保険料を目指すのですか。 

４．2016 年度の萩市の国保滞納者の差押件数・金額が県内

で2番目に多いが、どのような悪質滞納者だったのですか。 

５．滞納者で生活困窮者の場合は、差押えに至らないために

どのような施策を行っていますか。 

 

２．ごみ袋について １．町内会からの要望でごみ袋に記名欄を設けているが、プ

ライバシー保護をどう考えましたか。 

２．違反ごみを出す人に記名は期待できないが、記名の必要

性はあると考えますか。 

３．ごみ袋が破れやすいが、改善・改良を検討する事はない

のですか。 

４．ごみ袋の無料配布により、ごみの減量化の成果はどのく

らいありますか。 

５．無料配布をやめたら、ごみ袋を半額にすることは可能で

すか。 

 

３．年金受給開始まで

の雇用について 

１．市の職員の定年後の再雇用の実態はどうなっています

か。 

２．萩市には、定年後の年金受給開始までの雇用の場が少な

いがどう思いますか。 

３．萩市内で、再雇用や定年後の採用をする事業所へ市独自

の支援をするような施策を検討できませんか。 
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質問順位 ２ 質 問 者   松 尾 義 人  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．公共施設のバリア

フリーについて 

 

１．三見公民館のバリアフリー化について 

 （高齢者・弱者に優しい施設） 

２．公共施設のバリアフリー化の進捗状況について 

 

２．地場産業の振興と   

地域経済の活性化 

１．道の駅を利用した地場産業の振興と地域経済の活性化に

ついて（道の駅萩・さんさん三見） 

２．まあ～るバスの運行ルートについて 

(山陰道を利用して道の駅萩・さんさん三見へのルート) 

３．平成３０年度市道小原畦田線の供用に伴い美しい海岸を

利用した観光資源としての活用について 
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質問順位 ３ 質 問 者   小 池 太 一  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．文化財施設の保存

について 

 

１．伊藤博文旧宅の茅葺屋根の補修について聞きます。 

  

２．長州ファイブの顕

彰について 

 

１．長州ファイブを全国に向けて発信すべきでは。 

３．友好都市について 

 

１．いちき串木野市と萩市の交流について聞きます。 

４．藩校サミットの開

催について 

１．平成３１年に開催予定である、萩藩、藩校サミットにつ

いて準備、計画についてお聞きします。 
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質問順位 ４ 質 問 者   石 飛 孝 道  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．漁業集落、活性化

の取り組み 

 

１．後継者対策 

２．安定した収入源の確保 

３．魚価アップに向けた PR活動の促進 

４．資源の確保 

 

２．至誠館大学との連

携を密に 

１．若者定住対策の 1つとして 

２．海外からの集客を図るために 
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質問順位 ５ 質 問 者   松 浦 俊 生  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．萩市消防団の定員

及び組織等につい

て 

 

１．消防団員の定員改正後の充足率について 

２．消防機械器具の軽量化対策等について 

 

２．住宅用火災警報器

について 

１．住宅用火災警報器の設置率について 

２．住宅用火災警報器の電池更新時期等の指導について 
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質問順位 ６ 質 問 者   中 野   伸  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．陸上自衛隊「むつ

み演習場」に「イ

ージス・アショア」

の配備について 

 

１．「イージス・アショア」配備の情報公開について 

 

２．道路行政について １．県道萩・津和野線の整備促進について 

 

３．福祉施設について １．介護老人福祉施設の充実について 
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質問順位 ７ 質 問 者   宮 内 欣 二  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．イージスアショア

迎撃ミサイル基地

の自衛隊むつみ演

習場への配備計画

について 

 

１．迎撃ミサイルシステム「イージスアショア」の配備をす

る候補地としてむつみの自衛隊演習場が検討されている。

国の補正予算で調査費が決まったが、市長の見解を聞く。 

２．安全性についての情報を確認しているか。電磁波の影響、

活火山の中にあることとの関係をどう見るか。活火山阿武

火山群の監視は誰がどこでどんな形でやっているか。火山

とミサイル基地の関係をどう見るか。 

３．地域振興・まちづくりの方向との関係をどう見るか。 

４．移住、定住意識への影響をどう考えるか。 

５．萩市に必要だと考えるか。 

 

２．医療と市民負担に

ついて 

１．中核となる医療機関の整備をどう考えているか。 

２．東部の医療体制をどう考えているか。 

３．市内医療圏域外への入院通院負担の軽減をどう図るか。 

４．国保料金の軽減をどう進めるか。 

 

３．旧町村部など周辺

部地域の振興をど

う図るか 

１．人材の確保と育成をどう進めるか。生涯教育、社会教育

と地域振興の関係をどう考えるか。 

２．移住・定住をどうすすめるか。 

３．米の個別所得補償の復活と市独自の支援を考えないか。 

４．過疎地域および山間部での交通手段の確保は喫緊の課題

だが、地域交通網形成計画の制定と対策は、間に合うのか。

定期定路線型とそれを補完する別の形をどう考えるか。カ

ーシェアリングの手法を検討するか。 

５．地域で経済を循環させる手法での経済振興をどうはかる

か。例えば地域のボランティア活動を有償にすること、地

域通貨の発行、エネルギーの地産地消システムの構築の可

能性はあるか。 
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質問順位 ８ 質 問 者   美 原 喜 大  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．総合事務所の充実

について 

 

１．萩市組織条例の改正における総合事務所の充実はどのよ

うに位置づけられているか。 

 

２．萩ジオパークの推

進について 

１．本年申請するに当たり、課題の解消は出来たか。課題と

対応の状況を聞く。 

２．ジオパーク推進の原動力である「龍の通った道」の地元

体制をどう進めるか。 

３．ジオサイトの景観保全と環境整備 

 

３．須佐駅前開発と国

道 191 号の仮設道

跡地の利用につい

て 

１．駅前開発のスペースが少ない中、国道 191号仮設道跡地

の利用をどう考えるか。 

 （開発計画における駐車場スペースの確保は） 

２．土地の先行取得の考えはないか。 

３．駅前一帯の総合計画が必要では。 

 

４．道路の利便性の確

保について 

１．市道原山長沢線において、現道幅員の確保はできないか。 

２．農道橋（小島～梶久）の通行確保について 
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質問順位 ９ 質 問 者   佐々木 武 夫  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．福祉(生活弱者)対

策について 

 

１．引きこもり、障がい者対策について 

２．生活保護者対策について 

３．就労継続支援 A型・B型事業所の充実、造設、工場誘致

について 

 

２．農業対策について １．耕作放棄地解消への取り組みについて 

 

３．エネルギー自治に

ついて 

１．公設民営、又は協同組合事業としての事業立ち上げ支援

を 
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質問順位 １０ 質 問 者   横 山 秀 二  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．「佐々並」バス停

の移動について 

 

１．JR バスの「佐々並」バス停の移動及び待合所の設置に

ついて 

 

２．高齢者の生活支援

サービスについて 

１．住民主体高齢者生活支援サービス、活動支援車両につい

て 

・配置数について 

２．デマンド方式が採用されている地域は周知徹底されてい

るか 
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質問順位 １１ 質 問 者   大 久   勲  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．新 1000円札に松

陰先生を 

 

１．明治維新 150 年、平成が終わり新元号へ、2020 東京オ

リンピックと時代の節目となるイベントが続きます。新し

い紙幣が発行される可能性もあるはずで、然るべき提案を

あげても良いのではないか。 

 

２．市政 1 年目の実

績について 

１．公約に掲げていた案件をどう達成していますか。 

 

 

３．萩市 DMOのマネ

ジメントについて 

 

１．目標設定はどう決まりましたか。 
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質問順位 １２ 質 問 者   斉 藤 眞 治  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．医療用ウィッグ購

入助成制度の新設

について 

 

１．がん患者のウィッグ(かつら)購入費用への助成金制度の

新設について 

  がん患者の皆さんの就労や社会参加を応援し、療養生活

の質がより良いものとなるようウィッグ購入費用の一部

助成金制度の新設が考えられませんか。 

 

２．構造改革特別区に

ついて 

(田万川地区の民間

薬局の開局継続に

関して) 

１．田万川地区の民間薬局が継続して開局できる構造改革特

別区申請について 

  田万川地区民が要望する民間薬局が継続して開局でき

るよう内閣府に対して構造改革特別区の申請が考えられ

ませんか。 
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質問順位 １３ 質 問 者   西 中   忍  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．景観保全に関する

規制は、どのよう

に変化していくの

か 

 

１．屋外広告物に関する条例や景観条例、そして景観計画を

見直すとは、人口減少や少子化対策、子育て支援と同様に、

私の議員活動で特に力を入れて取り組んできた事柄なの

で、これまで何度となくその問題点を指摘し、変更を求め

る質問を行って来ましたが、藤道市長は 6月定例会で行っ

た私の一般質問に対する答弁で、景観計画を含めた景観保

全の方法について、再検討するという方向性を示されまし

た。 

同時に、今年度中には内容について検討を行い、基準素

案を作ると答弁されています。 

私は、萩市の景観保全の根拠となっている、屋外広告物

に関する条例と景観条例、そして景観条例に基づいた景観

計画を見直すという市長の方向性については賛同します

が、この２つの条例と１つの計画を一度に見直すのではな

く、それぞれを分けて検討した方がスピーディーに進むの

ではないかと考えています。 

そしてまず、条例に添った計画のない屋外広告物に関す

る条例の見直しから進めて行けば良いと思っています。 

そこで、２つの条例と１つの計画の変更等について、現

時点でどの程度検討が進んでいるのか、また私が考える検

討の進め方についてどう思われるかあわせてお尋ねしま

す。 

 

２．重要な生活道であ

る県道萩川上線の

改良工事をどう進

めて行くのか 

１．県道萩川上線は、中津江や目代地区の住民が頻繁に利用

する重要な生活道路となっていますが、道路幅が大変に狭

く歩道が確保できない所が多く残っています。 

しかし、なかなか改良工事が進まず、特に、中津江地区

から松陰大橋までは、小・中学生の通学路になっているこ

とから、子ども達が巻き込まれる悲惨な事故がいつ起きて

もおかしくない状態が続いています。 

そこで、市長は、多くの市民が通学路や生活道として利

用しているこの県道萩川上線の中津江から松陰大橋間の危

険性をどのように認識しているかお尋ねします。 

また、今回取り上げた当該区間の改良工事を進めるため、 
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質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

 

 

市としてどのような取り組みを行い、その結果、進捗状況

が現在どのようになっているかお尋ねします。 

あわせて、今後、大変に危険な状況が続く当該区間の改

良工事について、市としてどのように関わり、どのように

進めて行こうと考えているかお尋ねします。 
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質問順位 １４ 質 問 者   関   伸 久  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．民意を確認するこ

とに拘り、継続して

提案されてきた旧

明倫小学校検討委

員会設置条例案を

なぜ取り下げるの

か 

 

１．平成 30 年 3 月定例会において、昨年の 6 月定例会より

継続して提案されてきた旧明倫小学校検討委員会の設置条

例案の見送りが決定された。なぜ提案しないのか。あれほ

ど民意を確認することに固執していた一方で議会の理解が

得られないからとの理由で上程を見送れば、これまでの市

長の姿勢を一貫して支持してきた市民からすれば、それは

背任行為ではないか。議会の推進派においても、民意を確

認することに理解を示すなど態度の軟化が見られるなか、

一方的に議論を閉じるというのは、議論の場としての議会

軽視にもなり得る。提案を見送る理由を説明して欲しい。 

 

２．高校生までの医療

費を無料にする医

療費助成事業の目

的は何か 

１．子育て世帯の経済的負担軽減を図るため、乳幼児医療費

助成事業と子ども医療費助成事業の大幅拡大が来年度予算

で予定されている。原則として、その対象者を高校生まで

拡大し、高校生等は所得制限があるものの、中学生までの

医療費は一律無料になる事業である。この事業の目的は何

かを説明して欲しい。 
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質問順位 １５ 質 問 者   佐々木 公 惠  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．誰もが安心して投

票しやすい環境整

備を 

 

１．聴力障がい者等に配慮したコミュニケーションボードの

設置について 

２．移動困難者に対する取り組みについて 

３．18・19歳投票率向上の取り組みについて 

 

  



 17 

質問順位 １６ 質 問 者   守 永 忠 世  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．人口減少、少子化

対策について 

 

１．萩市の現況と今後の対策についておたずねを致します。 

  

２．児童・生徒の問題

行動（いじめ）に

ついて 

 

１．萩市の現状と今後の対応についておたずねを致します。 

  

 


